



自分の目標に向かって頑張ろう

教頭 大久保征

今年も残すところあと3か月。猛暑もやっと終わり、ようやく秋らしくなってきました。勉強にスポーツ、芸術など熱中して頑張るには気候も良く、最高の季節です。

4月に考えた目標はどのくらい達成できていますか。なかなか満足のいく成果を出すのは難しいことだと思います。今一度計画を見直してください。本校オリジナルの手帳「松高・未来のための手帳」で自分の目標をしっかりと再確認し、進捗状況が思わしくないのであれば、実現可能なものに修正する時期です。

『継続は力なり』という言葉もよく聞きます。毎日夜8時になったら、家庭学習を始める。帰宅したら、まず授業の復習をする。歯磨きの後、英単語を5つ覚える。夜寝る前に筋力トレーニングする。週末にランニングする。各個人で何らかのメニューを決め、目標達成のためにスマーチステップで努力をしてみましょう。

小松島高校は、毎日の生活リズムが作りやすいようにサポートしています。朝は8時45分に始まり、月曜から水曜は50分6限授業、木曜と金曜は45分7限授業で、いずれの日も16時には終わり、学業と放課後の部活動等との両立がしやすいカリキュラムになっています。『スタディサプリ』を用いた授業連動した復習動画、テストへの連動課題、手帳コンクールや学習マラソンといった様々な学びイベントも活用して学習意欲の向上にもつなげてください。

スマートフォンとの付き合い方も考えてみてください。愛知県豊明市では、仕事や勉強、家事以外でのスマートフォンなどの使用は1日2時間以内を目安にするよう促す条例が、10月1日から施行されています。条例に強制力や罰則はありませんが、豊明市は、スマートフォンなどは生活に欠かせない必需品だとする一方で、長時間の使用は、睡眠不足などの健康面のほか、家族の会話が短くなるなど家庭環境にも影響を与え、子どもの健全な育成を妨げるおそれがあるとして、仕事や勉強、家事以外でのスマートフォンやタブレット、ゲーム機などの使用は、1日2時間以内を目安にするよう促す条例を出しました。この条例に賛否両論があることは、さまざまところで報道されています。しかし、長時間使用による悪影響は皆さんも実感しているのではないでしょうか。

時間は限られています。やるべきこと・やりたいことに優先順位をつけて、自分の目標に向かって頑張れる有意義な高校生活となることを期待します。

人権教育担当より

人権担当から9月の就職生激励会において3年就職生に向け、「就職差別につながるとされる14項目」を中心にお話をしました。本人の能力や適性に関係のないことで差別され、志望の進路に進めないことがあってはなりません。学校では、そのような質問があった場合に生徒の皆さんに不利な扱い受けないよう、企業に依頼しています。

また、第2回人権講演会の日程が11月27日(木)午後に決まりました。保護者の皆様には、後日改めて御案内をしたいと思いますので、是非ご参加ください。

企画推進課より

11月16日(日)にオープンスクールを開催します。今回は午前の予定で、2時間の公開授業とその後部活動公開を行う予定です。この機会に是非お子様の学校での様子を御覧いただければと思います。

涉外担当より

体育祭ではPTA役員の方々が御参加くださいり、飲料サービスを行いました。当日は天候に恵まれ、生徒たちも生き生きと競技に参加し、活気あふれた体育祭となりました。競技途中ではこのサービスによって渴いた喉を潤すことができ、一層競技に集中することができたと思います。お忙しい中、ご協力本当にありがとうございました。

松原育樹ボランティア

第4回松原育樹ボランティア活動を9月20日(土)に実施しました。本校生徒・職員約70名の他に、小松島市役所や国土交通省四国地方整備局港湾空港部の方も御参加いただき、草刈りやごみ拾いを一緒に行いました。第5回松原育樹ボランティア活動は10月24日(金)に実施を予定しています。

令和7年度 11、12月行事予定

徳島県立小松島高等学校

11月		12月	
1 土	進研模試(1・2年)、進研共通テスト模試(3年) 高文祭(日本音楽)	1 月	あいさつ運動(2年)
2 日	高文祭(音楽部門)	2 火	台湾の高校生との交流会 あいさつ運動(3年)
3 水	(文化の日)	3 水	
4 火	とくしま教育週間(4日~7日)、授業研究週間(~7日) 人権週間(~7日)	4 木	期末考査① 午後放課
5 水		5 金	期末考査②、駿台プレ(3年、情報) 午後放課
6 木	校内意見発表会	6 土	駿台プレ(3年)
7 金	1~6限月曜校時 第2回漢字検定	7 日	
8 土		8 月	期末考査③ 午後放課
9 日		9 火	期末考査④ 午後放課
10 月		10 水	期末考査⑤ 松原の育樹ボランティア 午後放課
11 火		11 木	PK、防災講話 午後放課
12 水		12 金	授業(40分×4)、共通テスト対策特別講座(~1/15) 3年午後補習 午後放課
13 木	食育HR活動 高齢者スマホ相談会(17:00~)	13 土	
14 金	進路ガイダンス(1年)、保護者進路説明会(1年) 全統共通テストプレテスト(3年、情報)	14 日	
15 土	全統共通テストプレテスト(3年) 秘書検定	15 月	授業(40分×4)、3年午後補習 午後放課
16 日	オープンスクール	16 火	球技大会①(午前) ひのみね支援学校4校交流学習 午後放課
17 月		17 水	球技大会②(午前) 第1回自動車運転免許証取得説明会 午後放課
18 火		18 木	授業(40分×4)、3年午後補習 消費者教育出前授業(2年) 午後放課
19 水	代休	19 金	授業(40分×4)、修学旅行HR活動 3年午後補習、学校安全の日 午後放課
20 木	人権学習HR活動④、生徒会執行委員会 学校安全の日	20 土	第1回共通テスト最終トレーニングテスト(3年)
21 金		21 日	第1回共通テスト最終トレーニングテスト(3年)
22 土		22 月	表彰披露・伝達、生徒総会、学年集会、大掃除 午後放課
23 日	(勤労感謝の日)	23 火	終業式、HR活動、欠点者指導 午後放課
24 月	(振替休日)	24 水	冬季休業(~1/7) 冬季補習
25 火		25 木	冬季補習、特別補講①
26 水		26 金	冬季補習、特別補講②
27 木	期末考査時間割発表 人権講演会	27 土	
28 金	あいさつ運動(3年) 大進研ファイナル(3年、情報)	28 日	
29 土	大進研ファイナル(3年)	29 月	
30 日		30 火	
		31 水	

※諸事情により変更することもあります。

1年生の保護者の皆様へ

本日、2学期の中間考査が終わりました。昨年より中間考査の追考査は実施しないことになっております。今回の考査を欠席した生徒は、期末考査の点数を参考した見込み点を算出いたしますので、期末考査の際には特に健康管理に留意し、受験するよう御協力を願い申し上げます。11月1日は全員受験の進研模試があり、14日は生徒対象・保護者対象進路説明会を開催いたします。将来の進路について知っておいていただきたいことや御家庭に協力してほしいことなどについて、担当より説明いたします。また、ベネッセコーポレーションより「親子で考える進路実現」と題した講演も行われます。修学旅行についても現在決定している事項をお知らせいたします。是非御参加くださいますよう、よろしくお願いいたします。

2年生の保護者の皆様へ

先日は体育祭が晴天の中で行われました。総合得点では2学年が上位を占めており、頼もしく感じております。今後は来月にかけて高等学校総合文化祭や運動部の新人大会などがあり、生徒たちの動きも各方面で活発になります。生徒会選挙も実施され、学校生活の様々な場面で2年生が中心となって活躍しております。

学習面でも積極的に資格検定等に積極的に励む生徒、就職模試にチャレンジする生徒が増える一方で、まだ進路意識の低い生徒もいます。本日終わりました中間考査の成績結果とともに、2年生の秋は受験勉強のスタート時期であることを意識していただき、御家庭の御協力、御支援をよろしくお願いします。

【第2学年保護者対象進路説明会】

令和7年10月31日(金) 18:30~20:00

小松島高校 各HR教室(南館3階)

※先日御案内した通りです。お忙しい時間帯ですが、是非御出席ください。

キャリア支援課より

夏休み前、オープンキャンパスへの参加を呼びかけたところ、1学年60.6%、2学年67.5%、3学年69.3%という多くの生徒が参加してくれました。これは昨年に比べても大幅に増加しています。様々な感想をよせてくれました。少しご紹介します。
○学費面などで進路を決めかねていたが参加をして決意が固まった。
○受験に対してのアドバイスや先輩方の体験談を聞くことができた。自分がこの学校に行きたいと進路を決める貴重な手段となった。
○参加したことによって受験勉強のモチベーションが上がった。
○利用できる制度やそれぞれのコースの特徴を知ることができより大学生活の具体的な想像ができました。
○いろいろなことを知ることができ魅力を感じられた。早くからオープンキャンパスに参加するべきだと強く思ったので、1・2年生に伝えたい。
○受験勉強をする際に使ったおすすめの参考書や大学生の具体的なスケジュールなどが大学生から直接聞けて参考になって、早く進学したいと思った。

勉強において最もやる気が出るのは「目標ができたとき」という人が多いようです。夏以降もオープンキャンパスを実施している大学・専門学校はまだまだありますので、積極的に参加されることをお勧めします。

教育相談より

2学期もスクールカウンセラーの井開小緒利先生が定期的に来校されています。

11月の相談日は、11月5日(水)、11月20日(木)の10:30~17:30の予定です。生徒の皆さん・保護者の方々、お気軽に御相談ください。相談希望の場合は、事前に担任を通してお知らせください。

保健・厚生担当より

長引いた残暑もようやく落ち着き、10月に入ってからは、ずいぶんと過ごしやすくなり、やっと秋の訪れを感じ始めるようになりました。

季節の変わり目は、体調を崩しやすくなります。また、気温が下がり空気が乾燥しやすいこれらの季節は、ウイルスも過ごしやすく、感染症の本格的なシーズンとなります。各自でしっかりと予防意識を持って、手洗いや部屋の換気、生活習慣の改善に努めてください。御家庭でも御指導をよろしくお願いします。

受験を控えた3年生や修学旅行が予定されている1年生、持病がある方は、インフルエンザワクチン等の予防接種も御検討ください。

活動創生課より

○9月5日(金)、6日(土)、10月1日(水)に松高祭(前日祭・文化祭・体育祭)を開催しました。文化祭は、800名超の来校者がありました。夏休みから準備練習してきた成果を披露することができ、思い出に残る3日間となりました。また、PTAによる飲料サービスなど大変ありがとうございました。
○10月3日(金)に後期生徒会役員選挙を実施し、新役員7名が決まりました。各委員会委員長とともに、新しい発想で学校生活を活性化させて欲しいと思います。

○11月1日(土)から徳島県高等学校総合文化祭が開催されます。また近畿高等学校総合文化祭には演劇部門で参加します。文化部の皆さんには、日頃の活動の成果を十分に発表・披露して欲しいと思います。



3年生の保護者の皆様へ

9月末から3年生は私立大学・専門学校の総合型選抜・学校推薦型選抜入試に挑戦が始まっています。受験本番を迎える生徒も多くなりました。3学年の先生方をはじめ、学年以外の先生方にも協力してもらしながら受験指導をしています。生徒の帰宅時間が遅くなることもありますが、保護者の皆様には御家庭において健康管理や激励をしていただくななど、連携を図り最後まで協力していただけたらと考えています。どうかよろしくお願いします。

今月の中旬には「卒業アルバム購入申込」と「自動車運転免許証の取得について」の文書を、お子様を通じて配付させていただきました。この件について、御家庭でよくお読みいただき御確認をお願いします。特に自動車運転免許取得に関しては、許可時期・条件・手順を示してありますので学校の方針をどうか御理解ください。決して無許可で教習所に通うことのないようお願いいたします。

図書館より

9月6日(土)の松高祭では図書館展を開催しました。図書委員が作成したおすすめの本のPOPの展示や、雑誌のバックナンバーの配布、バリアフリー図書の展示を行いました。本を手に取り、熱心に御覧になる保護者の方もいらっしゃいました。御来館くださった皆様、ありがとうございました。

これから本格的な受験シーズンを迎えますが、図書館では小論文や面接等に役立つ本を多数揃えています。受験対策にも図書館を積極的に利用してもらえたならと思います。

生徒教育担当より

まなびプロジェクト推進課より

中間考査前日までの2週間にわたり、第3回学習マラソンを実施しました。ただいま結果集計中ですが、1学期に比べて学習時間は増えたでしょうか。全国の高校生の定期考査前の平均学習時間を調べると、大手教育サービスの調査では、平日で約3.6時間、休日で約7時間となっており、学年が上がるにつれて、また、夏休み以降に上昇する傾向にあるようです。近年では学校推薦型選抜や総合型選抜での合格者が増えていますが、学校での定期考査の結果も進路に大きくつながっています。学習時間を増やすためには、まずは毎日少しづつでもよいので、学習習慣の確立が必要です。また、通学中などのスキマ時間の活用や、集中できる学習環境の見直しなど、学習の工夫や効率化についても御家庭で話し合ってみてください。

「心を整える」

朝晩が肌寒くなるなど、ようやく秋が深まってきた。日が短くなると同時に山の木々が色づく準備を始めるなど、自然にも冬へ向かう支度が感じられます。生徒の皆さんもスマホの画面から少し周りに目を向けてみてはどうでしょうか。さまざまな変化に気づくことで自分自身を成長させるきっかけにしてみてください。是非、保護者の皆様も一緒に四季や自然に目を向けることでいい気分転換をしていただけたらと思います。

